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https://www.100test.com/kao_ti2020/644/2021_2022__E4_BA_BA_

E5_A4_A7_E4_BB_A3_E8_c37_644937.htm 自政府工作报告中

两个“7%”（GDP增长速度7%、收入增长7%）的建议后，

收入分配制度改革受到各方关注，提高居民收入受到社会热

捧。 全国人大代表、复星集团董事长郭广昌将“制订居民收

入增长计划”作为建议向大会提出。3月8日，在梅地亚新闻

中心，复星集团的媒体见面会上，郭广昌的这项建议在记者

的提问中演变成了提高员工工资的话题。 “经过改革开放30

多年，中国政府的经济基础有了很大提高，具备了改善民生

、保障民生的实力，可以在促进居民收入增长上有所作为。

”郭广昌说，“从一些发达国家的经验来看，日本自上个世

纪60年代，制订了为期10年的“国民收入倍增计划“，从而

为日本经济的持续高速发展提供了重要保障。” 有数据显示

，由于投资拉动型的经济结构原因，我国初次分配中劳动者

报酬占比已从1995年的51.4%下降到2007年的39.7%，居民收入

占GDP的比重已从1992年的68.6%下降到2007年的52.3%。 “

中国可以通过制订一个收入增长计划，让居民收入增长与经

济发展同步，引导社会各方力量形成合力，造就中国经济以

内需消费为特征的“黄金十年“。” 如果提高工资，郭广昌

如何看待公司与员工之间的利益冲突？他对《中国经济周刊

》表示：“这中间其实是一个短期和长期的关系问题。” “

从短期来看，员工涨工资，公司运营成本增加，会给公司造

成一定的经济压力；但从长远来看，因为工资较高，条件较

优越，就可以吸引并留住优秀的人才，会让公司运营得更好



，获取更好的经济效益。员工的收入又有了进一步提升的空

间，这就形成了一个正循环。” 自称练了近两年太极拳的郭

广昌说，“我们要正循环，而不要负循环。” 据郭广昌透露

，复星集团已经在提高员工薪酬方面做了一些工作。不过，

企业的力量是有限的，需要发动政府的力量和全社会的力量

。郭广昌提出了“抵扣税”的观点。 他就当前最受关注的住

房问题举了一个例子。 “譬如，一个在复星工作的大学生，

如果月工资5000元，看起来还不错，但税收扣掉了300多元，

在上海要租一个离单位近一点的一室一厅，大概又要去

掉2000元。这样，他一个月实际可支配的收入只有2600多元

，压力蛮大。” “但如果把租房支出抵扣个人所得税，300元

税款不用交了，房主的出租税收也不再收取，而是补贴给租

房人，这样，一个月就能达到500多元，这样，每个月房租只

要交1500元，他每个月就能拿到3500元。这就提高了他的实

际收入。对于买房的大学生，如果，他初次买房，面积在60

平米以下，就可以用税款抵扣他每月按揭的利息。这样，都

会解决住房问题，还可以减轻由此带来的经济压力。” 有数

据显示，2010年全国个人所得税收入总额约4800亿元，而全

国税收总额约7.3万亿元。个税收入只占全国税收的6.5%左右

，但是覆盖面却非常广。郭广昌建议，可以考虑进一步探索

减免个税，尤其是年收入12万元以下的纳税群体减免个税，

这对提高中国中等收入人群的消费能力、消费倾向都有非常

积极的意义。 个税众议 全国人大代表、TCL集团董事长李东

生： 将个税起征点调整至5000元，并调整劳务报酬和稿费所

得的个税起征点和计征方式。 全国人大代表、杭州娃哈哈集

团董事长宗庆后： 建议把个税起征点提高到5000元，5000元



以下的不收税，5000元以上的分级收税。 全国政协委员、民

进中央经济委员会主任蔡继明： 如果能提高到4000元，也只

是平均工资的一两倍，也不算高。 全国政协委员、商务部前

副部长魏建国： 个税起征点定在3000元左右应该比较合适，

有人说要提高到5000元，但从全国整体的情况看，现在工资

平均水平还到不了3000元吧。新闻推荐： 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


